ИНДИВИДУАЛЬНЫЕ ЦЕННОСТИ РУССКИХ И КРЫМСКИХ ТАТАР: МЕЖПОКОЛЕННЫЙ АНАЛИЗ

Исследование посвящено анализу сходства и различия индивидуальных ценностей детей и их родителей в русских и крымскотатарских семьях, проживающих в крымском регионе. Методом исследования являлся социально-психологический опрос. В качестве инструментария использовался ценностный опросник Ш. Шварца (SVS) и портретный ценностный опросник Шварца (PVQ). В ходе исследования были опрошены представители двух поколений: родители и дети (юношеский возраст) из 55 русских семьей и 50 крымскотатарских семей (n = 210 человек). При математико-статистической обработке данных использовались: t-критерий Стьюдента, внутриклассовая корреляция. Результаты исследования показали, что внутрисемейное сходство в выраженности ценностей, входящих в блоки Самоутверждение и Самопреодоление выше в крымскотатарских семьях, чем в русских. Внутрисемейные различия в выраженности ценностей, входящих в блоки Сохранение и Открытость изменениям, сходны в русских и крымскотатарских семьях у родителей и детей.
 Также установлено, что ценности Сохранение, Самоутверждение и Самопреодоление русских детей (юношеский возраст) сходны с ценностями их крымскотатарских сверстников; а ценности блока Открытости изменениям значимо различаются, при чем больше выражены у русских, чем у крымских татар. Также выявлены значимые ценностные различия между русскими и крымскотатарскими родителями по ценностям Самоутверждения и Самопреодоления. Наибольшие различия наблюдались по ценностному блоку Самоутверждения у крымскотатарских родителей. В русских семьях Ценности Сохранения, Самоутверждения и Самопреодоления у детей и родителей не связаны, а ценности Открытости изменениям у детей и родителей находятся в отрицательной связи. В крымскотатарских семьях Ценности Сохранения и Самоутверждения детей и родителей находятся в прямой связи, а ценности Открытости изменениям и Самопреодоления - не связаны. Полученные результаты анализируются через призму социокультурного и исторического контекста крымского региона. 
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INDIVIDUAL VALUES OF RUSSIAN AND CRIMEAN TATARS: INTRA- GENERATION ANALYSIS

The research is devoted to the analysis of the similarities and differences in individual values of children and their parents in Russian and Crimean Tatar families from the Crimean region. The research method was a socio-psychological survey. As the instrument we used the Schwartz Value Questionnaire (SVS) and the Schwartz Portrait Value Questionnaire (PVQ). We interviewed representatives of two generations:: parents and children (youthful age) from 55 Russian families and 50 Crimean Tatar families (n = 210). For mathematical-statistical data processing we used:: Student’s ttest, intraclass correlation. The study established that the intra-family similarity in the severity in values from blocks Self-Enhancement and Self-Transcendence is higher in the crimean tatar families than in Russians. Intra-family differences in the severity of values from blocks Conservation and Openness to Change are similar in Russian and Crimean Tatar families among parents and children. It was also established that the values of Conservation, Self-Enhancement and Self-Transcendence of Russian children (youthful age) are similar to the values of their Crimean Tatar peers; and the values from block Openness to Changes are significantly different, with which they are more pronounced in Russians than in Crimean Tatars. The greatest differences were observed in the value from block Self-Enhancement among Crimean Tatar parents. In Russian families, the Values of Conservation, Self-Enhancement and Self-Transcendence in children and parents are not related, and the values of Openness to Changes in children and parents are in a negative relationship. In Crimean Tatar families, the Values of Conservation, Self-Enhancement of children and parents are directly related, and the values of Openness to Change and Self-Transcendence are not related. The results of the research are discussed of the socio-cultural and historical context of the Crimean region.
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